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Zusammenfassung 

Ziel dieser Arbeit war es, das politische System Russlands als eine “defekte 

Demokratie” zu charakterisieren. Dabei wurde am Anfang auf die einzelnen As-

pekte der Transformationsforschung eingegangen, die als Rahmen für die de-

mokratische Konsolidierung der ehemaligen Sowjetunion dient. Die Grundlage 

bildet die Theorie der „defekten Demokratie“ Wolfgang Merkels, die Demokra-

tien auf ihre Defekte und Mängel hin untersucht. Mit Hilfe dieses theoretischen 

Rahmens, war im weiteren Verlauf dieser Diplomarbeit eine Einordnung Russ-

lands als stark defekte Demokratie möglich. Um dieser Aussage Nachdruck zu 

verleihen, werden die Untersuchungsergebnisse des Bertelsmann Transforma-

tions-Index und des Freedom House-Index, die in diesem Zusammenhang eine 

ähnliche Sprache sprechen, zur Unterstützung dieser These herangezogen. 

Dadurch erhält das theoretische Konstrukt Wolfgang Merkels die nötigen Fak-

ten und kann auf eine fundierte Basis an Untersuchungsergebnissen zurück 

greifen. Die einzelnen Transformationskrisen, die eine Demokratisierung Russ-

lands bis zum heutigen Tag erschweren, sind eng mit den jeweiligen Regierun-

gen und ganz besonders der politischen Einstellung der Präsidenten verbun-

den. Russland als demokratisch zu bezeichnen wäre daher vermessen, auch 

wenn der amtierende Präsident dieses Bild vermitteln möchte. Demokratische 

Normen und Werte müssen nicht nur proklamiert, sondern auch in der Gesell-

schaft akzeptiert werden, die ihre demokratische Rückständigkeit, nach Jahr-

zehnte langer politischer Isolation, nicht verbergen kann. 

 

Abstract 

The aim of this study is to describe how Russia's political system is a defective 

democracy. I first investigate individual aspects of the transformation research 

that served as a framework for the democratic consolidation of the former So-

viet Union. This is based on Wolfgang Merkel’s theory of the ‘defective democ-

racy’ which investigates defects and deficiencies in democracies. This theoreti-

cal framework enables to classify Russia as a strongly defective democracy 

over the course of the thesis. Since the Bertelsmann Transformation Index and 

the Freedom House Index make similar claims, they are here used to support 
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the argument that Russia’s current democracy has strong deficiencies. Wolf-

gang Merkel’s theoretical construct can thereby be supported by the critical 

facts and is shown to rest on well-founded findings. The particular transforma-

tion crises that have exacerbated Russia’s democratisation up to the present 

day are closely related to the respective governments and especially to the po-

litical philosophy of their presidents. To describe Russia as democratic would 

therefore be presumptuous, even if the current reigning president would like to 

convey this image. Rather than just being proclaimed, democratic norms and 

values must be accepted in the society which, after decades of political isola-

tion, can no longer hide his democratic backwardness. 
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